

gaceta **CCOO** sindical

Confederación Sindical de CCOO **CS** Edición nº 523. Octubre 2024

13 congreso confederal

nuevos
retos

Res puestas

misma
lucha

CONTAMOS CONTIGO

CCOO celebrará su 13º Congreso Confederal del 19 al 21 de junio de 2025, con la participación de 750 delegadas y delegados elegidos en un amplio proceso congresual que se desarrollará en toda la estructura del sindicato, federal y territorial, durante los próximos meses.

Será un **Congreso abierto y participativo**, que se desarrollará en un contexto de profundos cambios y nuevos retos, y a los que **CCOO** dará respuesta para situar al sindicato a la ofensiva en el terreno de la propuesta, la acción y desarrollo organizativo.

A este proceso congresual están convocadas más de un millón de personas afiliadas a CCOO que

tendrán la oportunidad de debatir los documentos congresuales y elegir las delegaciones que participarán en los diferentes congresos territoriales y federales, que culminarán con el Congreso Confederal.

Para hacer efectiva la **participación democrática en este proceso**, **CCOO** pone a disposición de su afiliación los documentos congresuales, a través de esta Gaceta Sindical y la web www.ccoo.es

Asimismo, las personas afiliadas podrán acceder a toda la información de las asambleas a las que están convocadas desde la web app de participación congresual: <https://appcongresos.ccoo.es/>

La participación y el debate interno son parte esencial de nuestra cultura organizativa.

CCOO estamos convencidos de que la democracia interna nos fortalece, nos cohesiona y nos enriquece como organización, al mismo tiempo que nos dota de más y mejores capacidades para afrontar los desafíos que el mundo de hoy nos plantea a la clase trabajadora

■ El lema que presidirá el 13º Congreso Confederal: **Respuestas. Nuevos retos, misma lucha**, expresa la idea de que **CCOO** tenemos un proyecto alternativo, posible, con la fuerza que emana de nuestra naturaleza democrática y colectiva y que con nuestro trabajo, con el de nuestra gente, que es la clase trabajadora, construimos el país día a día.

Las líneas de actuación prioritarias de **CCOO**

El 13º Congreso Confederal será el punto culminante de un intenso y extenso proceso de debate en el que todos los afiliados y afiliadas a CCOO estáis llamados a participar.

Este debate interno es estratégico para la organización, ya que la fuerza de nuestro sindicato para hacer avanzar los intereses de la clase trabajadora depende del éxito de este proceso de reflexión, participación y decisión colectiva, que representa la máxima expresión de nuestra democracia interna.

Nuestro horizonte, como siempre, es la lucha por una sociedad más justa, igualitaria y libre. Hoy, además, es imprescindible defender la democracia frente a los movimientos reaccionarios que la amenazan, y la paz frente a las guerras que la destruyen.

Para lograrlo, estamos convencidos de que los intereses de la mayoría social trabaja-

dora deben ocupar un lugar central, y el movimiento sindical debe ser el protagonista, eje vertebrador y motor impulsor del progreso.

El reto es grande, pero la historia nos ha demostrado que, cuando actuamos con convicción y unidad, la clase trabajadora somos una fuerza capaz de generar los avances más significativos

PROPUESTA DE PONENCIA

La propuesta de ponencia elaborada para el debate en el proceso congresual aspira a seguir situando a **CCOO** como actor clave en la defensa de los derechos de la clase trabajadora y de la ciudadanía en su conjunto. Para ello, en el documento se recogen las líneas de actuación prioritarias que el sindicato desarrollará en el tiempo que viene.

EJES DE ACTUACIÓN

1 El sindicato ante un mundo en cambio y una sociedad polarizada

■ En un contexto global convulso y cada vez más complejo, en el que se extienden las tensiones geopolíticas y un creciente belicismo, es imprescindible que el sindicato a través de su acción internacional defienda la paz y los derechos humanos en el mundo, al mismo tiempo que en la Unión Europea, espacio inmediato y prioritario de relaciones y actuación, debemos contribuir a hacer avanzar el modelo social europeo.

**PAZ
DEMOCRACIA
Y SOLIDARIDAD**

En España enfrentamos un escenario político y social crecientemente crispado y polarizado, en el que nos jugamos las libertades y la democracia. Es necesario defender nuestro sistema democrático frente a las pulsiones y expresiones reaccionarias, y debemos hacerlo tejiendo alianzas con otros sujetos sociales.

**2 Gobernando las transiciones digital, ecológica y demográfica**

■ Las tres grandes transiciones de nuestro tiempo, la digital, la ecológica y la demográfica, están provocando ya impactos muy relevantes sobre la realidad económica y social. Estos fenómenos cada vez más determinantes nos plantean oportunidades, pero también nos presentan riesgos.

Tenemos la obligación de encauzar estas transiciones para embridar los riesgos, amortiguar los impactos, a la vez que empujamos para que los beneficios y las oportunidades se distribuyan ampliamente y alcancen al conjunto de la clase trabajadora.

Los intereses de la mayoría social trabajadora deben ocupar un lugar central, y el movimiento sindical debe ser el protagonista, eje vertebrador y motor impulsor del progreso

CONQUISTANDO IGUALDAD ♀

3 Nuestro compromiso inquebrantable en la lucha por la igualdad

■ La desigualdad de renta, riqueza y oportunidades es un fenómeno complejo que se expresa de muy diversas formas.

Entre las capas sociales más afectadas nos encontramos variables como la clase, el sexo y el género que interseccionan con otras variables como el origen, la edad, la formación adquirida o la situación laboral.

Cobra especial atención y preocupación la desigualdad que sufren las mujeres que tiene múltiples expresiones, también en el ámbito laboral. El sindicato está firmemente comprometido en su erradicación, especialmente de su manifestación más cruel que es la violencia machista.



La desigualdad es el mayor disolvente de la democracia. Como sindicato de clase, de carácter sociopolítico y feminista, debe ser nuestro objetivo reducir toda clase de desigualdades y discriminaciones presentes en nuestra sociedad desde la idea de que igualdad y libertad se conjugan al unísono, porque son los avances en igualdad lo que nos permite a las personas, al común, ser libres.

4 Por un reparto justo de la riqueza y el tiempo; por una mayor seguridad y protección

■ El sindicato en la lucha por la igualdad debe impulsar un reparto justo de la riqueza y el tiempo, debe empujar por una mayor seguridad y protección de las familias trabajadoras. La negociación colectiva es el instrumento fundamental a través del cual disputamos la distribución de la renta mejorando los salarios, objetivo prioritario para la organización, y la reduciendo el tiempo de trabajo. Asimismo, debemos seguir exigiendo un empleo de calidad y el pleno empleo debe ser el horizonte de país al que aspirar a medio plazo.

Pero no es suficiente con mejorar lo relativo al trabajo y las relaciones laborales. El sindicato debe intervenir también

nuevos
retos

Respu estas

13 congreso confederal



en las políticas públicas con el objetivo de consolidar y extender nuestro estado del bienestar. Esto significa que debemos actuar entre otros temas sobre la educación, la sanidad, los servicios sociales o la vivienda. Al mismo tiempo que debemos seguir garantizando y mejorando la Seguridad Social, la red que de forma solidaria nos protege frente a los riesgos asociados a la enfermedad, la vejez, la falta de trabajo...



5 Una organización que responde a los desafíos actuales

■ De nada sirve tener la mejor propuesta sin el poder sindical para llevarla adelante. Nuestro poder reside en la capacidad para unir y organizar al conjunto de la clase trabajadora, convirtiendo esa fuerza colectiva en capacidad de intervención en las empresas y sociedad.



El objetivo de mejorar las condiciones de trabajo y de vida de la clase trabajadora, de avanzar en igualdad y justicia social, tiene que estar estrechamente vinculado a cómo nos organizamos de manera más eficaz para ser capaces de vertebrar y agregar una clase trabajadora diversa.

Por ello, la ponencia propone un debate organizativo que permita fortalecer y extender la organización, en un entorno de cambios profundos, como condición de posibilidad para avanzar en derechos.

CCOO pone a disposición de la afiliación los textos de la **Ponencia y Estatutos**, aprobados por el Consejo Confederal, el 12 de septiembre, para que puedan ser debatidos, enmendados y, finalmente, aprobados en el 13º Congreso Confederal, para poner a la organización en la mejor disposición para afrontar los retos de futuro



misma
lucha

Un Congreso **abierto** a la **afiliación**



Como no puede ser de otra manera, el 13º Congreso Confederado de **CCOO** será un congreso abierto a la afiliación, con una participación que ya ha comenzado en el proceso de elaboración y debate de la ponencia, al que han contribuido las organizaciones federales y territoriales del sindicato, incrementando la corresponsabilidad de toda la organización en el texto que finalmente se aprueba en el Consejo Confederado.

A este proceso están convocadas más de un millón de personas afiliadas a **CCOO**, que tendrán la oportunidad de debatir los textos de la Ponencia y Estatutos, y elegir las delegaciones que participarán en los diferentes congresos territoriales y federales que culminarán en junio de 2025 con el 13º Congreso Confederado.

Desde las asambleas de centro de trabajo y agrupación de medianas y pequeñas empresas, que comenzarán en el mes de noviembre, **se celebrarán más de 5.000 asambleas en todo el Estado y sectores.**

Qué debes saber para poder **participar**

Las personas afiliadas podrán informarse sobre asambleas a las que están convocadas desde la **web app** de participación congresual:

<https://appcongresos.ccoo.es/>

Para ello, deberán indicar el DNI/NIE (sin letra) o el correo electrónico que disponga el SIC como dato de contacto.

Si no se recuerda la contraseña que se les facilitó en su día, pueden entrar en “he olvidado mi contraseña” y les llegará a su correo electrónico un enlace temporal en el que podrán cambiar su contraseña. Si no recuerdan el correo electrónico asociado, se puede rellenar un formulario para recuperar el acceso.

Una vez en la página, dentro de “procesos participativos”, se podrá ver la asamblea de nivel I en la que la persona se encuentra ubicada, con la información de la asamblea subida al módulo de gestión de congresos (lugar de celebración, fecha, hora, ámbito, etc..). También se podrán ver los documentos congresuales de cada ámbito (Confederación, unión territorial, confederación de nacionalidad, federación).

CCOO hace efectiva la participación democrática de sus afiliados y afiliadas en la definición de las políticas y estrategias, para seguir haciendo de CCOO el sindicato más útil para las trabajadoras y trabajadores; más cercano a la afiliación; el más abierto a la sociedad y el más fuerte y confederal

